



Datos de Turespaña

Julio suma más de 97.000 nuevos afiliados en el sector del turismo, con un crecimiento del 3,5% respecto al mismo mes de 2023

- El empleo turístico supera los 2,9 millones de afiliados, lo que supone el 13,7% del total de afiliados de la economía nacional.
- En julio la cifra de trabajadores asalariados en el sector turístico aumentó un 4% respecto al mismo mes del año anterior.
- Entre las comunidades autónomas, destacan los aumentos interanuales de Canarias (4,7%) y Comunidad de Madrid (3,9%)

16 de agosto de 2024.- El número de afiliados a la Seguridad Social en la rama turística sigue ofreciendo datos positivos y crecimiento continuo. En el mes de julio, los afiliados vinculados a actividades turísticas aumentaron en términos absolutos en 97.282, alcanzando un total de 2.904.908 trabajadores. Esto supone un incremento del 3,5% respecto al mismo mes del año anterior. En relación con el mercado laboral del conjunto del país, el empleo turístico supone el 13,7% del total de afiliados.

La variación de los afiliados ha sido positiva en todas las ramas turísticas en julio. En hostelería, el incremento fue de 52.383 afiliados (19.288 en los servicios de alojamiento y 33.095 en los servicios de comidas y bebidas), en las agencias de viajes alcanzó los 3.971 trabajadores. El resto de actividades turísticas registraron también una subida conjunta de 40.928 empleados.

Prosigue el aumento de los asalariados

En julio, la cifra de asalariados en el sector turístico aumentó un 4% respecto al mismo mes del año anterior y representa el 82,5% del total de trabajadores afiliados en dicho sector. Por ramas de actividad, el empleo

asalariado se incrementó en operadores turísticos (5,7%) y en hostelería (3,3%).

Por su parte, el empleo autónomo en turismo, que representa el 17,5% del total de trabajadores afiliados, se incrementó en un 1%. En las agencias de viajes se observa un incremento interanual del 6,5%, mientras que en la actividad de hostelería el número de autónomos decrece ligeramente (-0,1%).

Canarias y Madrid, las que más crecen

En julio, el empleo en el conjunto de hostelería y agencias de viajes y operadores turísticos aumentó en todas las Comunidades Autónomas excepto en Extremadura y en las ciudades autónomas de Ceuta y Melilla. En términos relativos, destacan los aumentos interanuales de Canarias (4,7%) y Comunidad de Madrid (3,9%).

En cifras absolutas, el mayor incremento se dio en Andalucía (11.171 afiliados más), seguida de Comunidad de Madrid (8.815 nuevos afiliados), Cataluña (con un aumento de 7.923 afiliados) y Canarias (7.632 nuevos afiliados).

Enlace a la ficha con las estadísticas completas:

<https://conocimiento.tourspain.es/export/sites/conocimiento/.content/Informes/afiliacion/2024/notaAfiliacionALaSS0724.pdf>